

上京中だより

【12月号】

校訓 人・もの・ときを大切に

学校教育目標 「自立・貢献・夢づくり」

～豊かな心とたくましく生きる力を備え、社会に貢献する夢や希望をもって、
未来を切り拓く生徒の育成～

む げん
夢 現

今年も、いよいよ残すところあと1か月となりました。そして、
今年度としては、3分の2が過ぎました。

令和3年がスタートした時、この1年をどのように過ごすかを考えたと思います。改めて、思い考えた目標・夢について、何ができたか、何ができなかったのか、達成度を見つめ直してみましょう。

なぜできたのか、なぜできなかったのかを振り返ることは、次の1歩に繋がる大切な作業です。令和4年の始まりに向けて、充実した1ヶ月になるよう過ごしてください。

部活動 大会結果

☆陸上競技部

11月14日に行われた京都府中学校駅伝大会男子の部では、見事に5位に入賞し、12月5日に行われる近畿中学校総合体育大会への出場切符を獲得しました。遠く寒い兵庫県神鍋の地での競技となります、健闘を祈ります！

「総合的な学習の時間」取組紹介

新学習指導要領において、総合的な学習の時間は、「探究的な見方・考え方」を働きかせ、総合的・横断的な学習を行うことを通して、よりよく課題を解決し、自己の生き方を考えいくための資質・能力を育成することを目指すことが目標であると明確化され、今年度より全面実施されました。

本校においても、これまで「上T（上京タイム）」と呼んできた総合的な学習の時間の学習内容を見直し、次のように目標を設定し再構築しました。

☆ “上T（上京タイム）”の目標

「社会の中の自己を見つめ、社会に主体的に関わり、自分を活かす力を養う」

～自己を理解し、将来の生き方を考える～ 生きる力を育むためのキャリア教育の充実

☆テーマと学習内容

	1年(50時間)	2年(70時間)	3年(70時間)
テーマ	「地域を知る」「自己を知る」	「社会と主体的にかかわる」	「生き方を考える力,自分を生かす進路の実現」
学習内容と学習対象	I. 「上京さんぽ」 フィールドワーク 地域を実際に歩いて、地域のよさ、特徴を知る。 II. 地域の方からの提案 地域に対する思いや課題を知る III. 課題設定・情報収集 地域の活性化に向けて、探究するための課題設定 解決するために仮説を設定し情報収集する IV. 発表に向けて 集めた情報から課題解決の方法を発表する。 V. 課題解決案が実施可能なら、実際に行動におこす	I. 職業調べ 「職業ガイドをもとにした文化祭での発表」 II. 高校を知ろう 高校訪問に向けて 高校出前授業体験 III. 上級学校を知ろう 「ミニ講演会 大学ってどんなところ?」 「大学・専門学校訪問」 IV. 発表会に向けて	I. 体験学習を通してさまざまな方法を学ぶ 「修学旅行事前取り組み」 「修学旅行を通じての学習」 II. 未来の社会を考える 卒業後そしてそれから社会の課題や困難に対し自分の考えを持ち、自分の生き方を表す。また、探求的な学習や言語活動を生かした自己実現をめざす。 III. 「自分史」の作成 IV. 進路実現に向けて 「今後の人生の夢・目標を考える」 「進路学習」

今年度は、コロナ感染症による緊急事態宣言等で、当初予定をしていた1年生ファイナンスパーク学習や2年生職場体験学習は実施できませんでしたが、10月に解除されたことを受け、少しづつ実体験を伴う学習が実施できましたので紹介します。

1年生 「上京さんぽ」

各クラスの各班で、上京区内で興味・関心がある神社・仏閣・商店などを取り上げ、歴史や特徴を調べた後、10月7日に実際に現地を訪れインタビューを行いました。



取材で得た情報も盛り込み、パワーポイントを作成して、11月8日にクラス内でプレゼンテーションを行いました。発表の終盤には、内容についてのクイズを出題して、聞き手側が楽しくしっかり聞ける雰囲気を作る工夫もしてくれました。

プレゼンでは、全員が発表できるよう役割分担をしました。10月の学校便りでも書きました本校の課題である「人前で自分の意見を述べる」という苦手意識を克服するきっかけになればと思います。



11月13日、クラス発表後、選抜された代表の班が、体育館で学年発表を行いました。この発表会を聴きに上京区長様をはじめラジオミックス京都のキャスターの方や堀川商店街の理事長様が来賓として来られ、講評をしていただきました。堀川商店街理事長様からは、堀川商店街の活性化のために中学生の発想力を発揮してほしいという課題もいただきました。この後、1年生はこの課題解決に向けて取組を開始します。



12月2日、発表の内容について、ラジオミックス京都の放送に代表者が出演します。12時10分から20分間、FM87.0MHzで生放送されます。お時間のある保護者の方はぜひ聞いていただけると嬉しいです。

(ラジオミックス京都は、北区・上京区のみのローカルFM放送です。)

2年生 「高等学校訪問」 「ミニ講演会 “大学ってどんなところ？”」

11月1日、1人ひとりが興味・関心をもって課題を設定し調べた高等学校を訪問し、見学や説明を受けました。体験後の学習では、調べ学習だけではわからなかった高校の学習内容や学校生活、建物・施設の規模の大きさなど、中学校との違いについて知ったことや驚いたことを班内で発表し合いました。

来年度の進路実現に向けて、多角的な視点で調べたりオープンスクールへ参加したりして、今回の探究課題を更に深め、自分に合った選択をしてほしいと思います。

12月3日には、高等学校の先生が来られて、「出前授業」を行っていただく予定です。

10月21日には、本校へ来ている学生ボランティアの方々に、中学生時代の学習の仕方やどのように高校や大学を選び目指してきたのか、大学では何を学んでいるかなど実体験を話してもらいました。生徒たちは、自分たちと年代が近い方々からのお話だったので、親近感をもって耳を傾けていました。



12月13日には、高校訪問に引き続き上級学校について見聞を広めるために、「大学・専門学校訪問」を予定しています。



保護者の皆様へ

緊急事態宣言が解除され、早や2か月が過ぎました。その間、大きな学校行事や校外学習を無事終えることができました。ご協力ありがとうございました。

これまで、保護者の皆様には参観をお控えいただいておりましたが、既にご案内をしております通り、12月7日（火）～10日（金）を公開授業週間に設定しています。お時間が許します限り、お子さまの学校生活の様子をご覧いただいたら幸いです。また、16日からは三者懇談会も始まります。各階の廊下に夏休みや授業での成果物を展示しておりますので、併せて鑑賞いただきますようお願いいたします。

令和3年度12月行事予定

京都市立上京中学校